



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Invitan al presidente Luis Arce para inaugurar la Exposur 2023 de Tarija

El presidente Luis Arce fue invitado para el acto inaugural de la feria Exposur 2023 que se realiza el jueves en el campo ferial de San Jacinto, Tarija. La muestra ferial se llevará adelante del 12 al 22 de este mes con la participación de 300 expositores.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/invitan-al-presidente-luis-arce-para-inaugurar-la-exposur-2023-de-tarija_342943

Empresarios proponen al Gobierno un plan de desarrollo económico social hasta 2025

Los empresarios privados propusieron al Gobierno elaborar hasta fin de año, de manera conjunta, un Plan de Desarrollo Económico Social con proyección hasta 2025, como parte de la alianza de trabajo que ambas partes acordaron en la última reunión que sostuvieron la semana pasada.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231011/empresarios-proponen-al-gobierno-plan-desarrollo-economico-social-2025>

Bananeros buscan evitar el cierre del mercado argentino

Una delegación de exportadores de banano del trópico de Cochabamba se encuentra en Argentina realizando

gestiones ante las autoridades de ese país para prevenir posibles obstáculos o el cierre de ese mercado a la producción de la fruta boliviana después del 22 de octubre, cuando se elija al sucesor del actual presidente Alberto Fernández.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231011_bananeros-buscan-evitar-el-cierre-del-mercado-argentino.html

Dos productos no tradicionales aumentaron exportaciones

La chía y la carne bovina registraron crecimiento en las exportaciones nacionales hasta julio de 2023, mientras los tradicionales registraron cifras negativas, de acuerdo a datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/11/dos-productos-no-tradicionales-aumentaron-exportaciones/>

BancoSol crea programa para promover el crecimiento de negocios liderados por mujeres

El BancoSol presentó su programa "Avanza Mujer", para promover la inclusión y el crecimiento de los negocios liderados por este sector de la sociedad boliviana, como un homenaje por el Día de la Mujer Boliviana, que se celebra este miércoles.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42831-bancosol-crea-programa-para-promover-el-crecimiento-de-negocios-liderados-por-mujeres>

ECONOMÍA

FMI estima en 1,8% el crecimiento económico de Bolivia para 2023 y el Gobierno lo destaca

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que Bolivia crezca un 1,8% en la presente gestión, cifra lejana a la proyección del Gobierno que estima un 4,86% del Producto Interno Bruto. Así, el organismo mantuvo el porcentaje publicado en abril de 2023. La semana pasada, el Banco Mundial proyectó la expansión en un 1,9%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/fmi-estima-en-18-el-crecimiento-economico-de-bolivia-para-2023-y-el-gobierno-lo-destaca_343004

Gobierno: Bolivia se situará entre las economías con mayor crecimiento del 2023

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, señaló que Bolivia se situará entre las primeras economías con mayor crecimiento económico de la región en 2023, en un contexto internacional complejo y de volatilidad e incertidumbre, según una nota de prensa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-bolivia-se-situara-entre-las-economias-con-mayor-crecimiento-del-2023_342992

Bolivia estará entre las tres economías que más crecerán, pero no es sostenible

El Gobierno nacional aseguró ayer que Bolivia se situará entre las primeras tres economías con mayor crecimiento de la región en 2023, mientras que analistas sostuvieron que esto no es sostenible, pues está impulsado por el alto gasto y consumo a diferencia de otras naciones que crecen por sus exportaciones, inversiones y otros aspectos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231011/bolivia-estara-tres-economias-que-mas-creceran-pero-no-es-sostenible>

Bolivia tiene un nivel de endeudamiento de \$us 1.000 MM por año

El Gobierno afirmó ayer que Bolivia tiene un nivel de endeudamiento sostenible y que en promedio por año debiera llegar a \$us 1.000 millones. Aseguró que la deuda pública interna y externa no supera el 50% respecto del Producto Interno Bruto (PIB).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/11/bolivia-tiene-un-nivel-de-endeudamiento-de-us-1-000-mm%e2%80%88por-ano/>

Ante la caída de las exportaciones bolivianas, el Gobierno se apoya en la demanda interna

Ante un escenario complicado por la caída de las exportaciones e ingresos por hidrocarburos, el Gobierno apela a la demanda interna para sostener el desarrollo económico. Así lo expuso ayer el ministro de Economía y Finanzas, Marcelo Montenegro, en una conferencia de prensa en donde expuso una serie de datos macroeconómicos que, de acuerdo a la mirada estatal, muestra que la economía boliviana se ha mostrado resiliente en un contexto adverso.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/ante-la-caida-de-las-exportaciones-bolivianas-el-gobierno-se-apoya-en-la-demanda-interna_343017

Marcelo Ballesteros asume Viceministerio de Política Minera

Marcelo Ballesteros fue posesionado ayer como nuevo viceministro de Política Minera, Regulación y Fiscalización, por el ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe López.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/11/marcelo-ballesteros-asume-viceministerio-de-politica-minera/>

ASFI autoriza al BDP primer programa de emisiones de bonos verdes sostenibles

El Banco de Desarrollo Productivo (BDP) obtuvo la autorización de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) para la inscripción de su Programa de Emisiones de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles, en el Registro de Mercado de Valores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231011/asfi-autoriza-al-bdp-primer-programa-emisiones-bonos-verdes-sostenibles>

Por el Día de la Mujer Boliviana, Ministerio de Trabajo dispone asueto de media jornada

Asueto de media jornada laboral para mañana miércoles 11 de octubre. Esa es la determinación que rige para todas las mujeres trabajadoras del sector público y el privado, por el Día de la Mujer Boliviana.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/dia-mujer-boliviana-ministerio-trabajo-dispone-asueto-media-jornada/20231010163854923628.html>

Pese a fallo constitucional, Gobierno ratifica estudio externo para vía Las Cruces-Buena Vista

El Gobierno ratificó el estudio internacional para determinar la viabilidad de la construcción de la carretera Santa Cruz-La Cruces-Buena Vista, pese al fallo del Tribunal Constitucional que le quita competencia al Gobierno Departamental para administrar o conservar áreas protegidas como el de la Unidad de Conservación del Patrimonio Natural Güendá-Urubó.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/11/pese-a-fallo-constitucional-gobierno-ratifica-estudio-externo-para-via-las-cruces-buena-vista/>

Gobierno invierte Bs 12,5 millones para seguridad, vigilancia y equipamiento en aeropuertos

El Ministerio de Obras Públicas invirtió Bs 12,5 millones para seguridad, vigilancia y equipamiento en los aeropuertos de El Alto, Santa Cruz, Cochabamba y Trinidad, informó este miércoles el titular de esa cartera, Edgar Montaña.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42834-gobierno-invierte-bs-12-5-millones-para-seguridad-vigilancia-y-equipamiento-en-aeropuertos>

Arce entrega paquete de proyectos de apoyo a la producción bovina, agua y viviendas en San Lorenzo

El presidente Luis Arce Catacora entregó este martes, en el municipio pandino de San Lorenzo, un paquete de proyectos sobre apoyo a la producción bovina, construcción de sistema de agua potable, un puente, aulas y viviendas.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42799-arce-entrega-paquete-de-proyectos-de-apoyo-a-la-produccion-bovina-agua-y-viviendas-en-san-lorenzo>

Bolivia tiene potencial de alimentos y energéticos para ofrecer al mundo, afirma Ministro de Economía

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, señaló que el mundo transita por una transformación geopolítica en la que las economías emergentes igualaron el peso económico de los países desarrollados y afirmó que en este proceso Bolivia ofrece su potencial energético y alimenticio para conseguir nuevos aliados estratégicos.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42789-bolivia-tiene-potencial-de-alimentos-y-energeticos-para-ofrecer-al-mundo-afirma-ministro-de-economia>

Gestora: El 53,89% de la población beneficiaria con la Renta Dignidad son mujeres

El 53,89% de la población beneficiaria con la Renta Dignidad son féminas, informó la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo este miércoles Día de la Mujer Boliviana.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/gestora-el-5389-de-la-poblacion-beneficiaria-con-la-renta-dignidad-son-mujeres/>

Sistema financiero boliviano equitativo e inclusivo: Cerca del 50% de los ahorros corresponde a mujeres

Según la encuesta nacional anual de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), cerca del 50% de los ahorros corresponde a mujeres, como resultado de la inclusión y educación financiera.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/sistema-financiero-boliviano-equitativo-e-inclusivo-cerca-del-50-de-los-ahorros-corresponde-a-mujeres/>

POLÍTICA

Arce dice que la memoria es "crucial" para que no se repitan las dictaduras en Bolivia

El presidente de Bolivia, Luis Arce, sostuvo este martes que la memoria "es crucial" para que no se repitan episodios "funestos" como las dictaduras en el país, a propósito de la conmemoración nacional del Día de la Democracia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-dice-que-memoria-es-crucial-que-repitan-dictaduras-bolivia/20231010194215923654.html>

Desde el encierro, Áñez y Camacho culpan al MAS de profundizar el autoritarismo

Con motivo de los 41 años de la recuperación de la democracia en Bolivia, la expresidenta Jeanine Áñez y el gobernador cruceño Luis Fernando Camacho, emitieron mensajes desde sus redes sociales, responsabilizando al Movimiento al Socialismo (MAS) de profundizar el autoritarismo, la persecución y el acoso contra los líderes sociales y políticos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/encierro-anez-camacho-culpan-mas-profundizar-autoritarismo/20231010224522923696.html>

Cancillería coordina evacuación de bolivianos en Israel

El Gobierno boliviano coordina la evacuación de ciudadanos bolivianos que podrían encontrarse en territorio israelí en medio de la emergencia por el conflicto bélico que afecta a dicho país desde el sábado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cancilleria-coordina-evacuacion-bolivianos-israel/20231010230307923708.html>

Mujer increpa a Presidente del TSE por el fraude

Una mujer increpó ayer al presidente del Tribunal Supremo Electoral, Oscar Hassenteufel, en la ciudad de Santa Cruz. Se puso al frente de la autoridad y le reiteró una y otra vez que la Organización de Estados Americanos (OEA) dijo que en el país hubo fraude en las elecciones nacionales de 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231011/mujer-increpa-presidente-del-tse-fraude>

El TSE se abre a un nuevo padrón, pide apoyo europeo y un acuerdo entre poderes

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) solicitó la colaboración de la Unión Europea (UE) para “una auditoría” al padrón electoral que permita construir un nuevo registro de votantes. Eso sí, el presidente de la entidad, Oscar Hassenteufel, señaló que se requieren hasta unos \$us 60 millones para esta tarea, pero especialmente de acuerdos entre los órganos Legislativo y Ejecutivo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-tse-se-abre-a-un-nuevo-padron-pide-apoyo-europeo-y-un-acuerdo-entre-poderes_343026

Magistrado del TSJ dice que, si no hay judiciales, ‘no es problema’ de la Suprema

El magistrado del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) José Antonio Revilla afirmó que si no hay consensos sobre las elecciones judiciales “es problema Asamblea Legislativa”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/11/magistrado-del-tsj-dice-que-si-no-hay-judiciales-no-es-problema-de-la-suprema/>

TSE espera en 9 días informe de supervisión al congreso del MAS y resolvió impugnaciones

Hasta el jueves de la próxima semana, la sala plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) esperará el informe de supervisión al congreso del MAS que fue realizado por dos técnicos del Servicio Intercultural de Fortalecimiento Democrático (Sifde) en la localidad de Lauca Ñ.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tse-espera-en-9-dias-informe-de-supervision-al-congreso-del-mas-y-resolvio-impugnaciones_342983

MAS define candidatos para controlar cámaras de senadores y diputados el 2024

Parlamentarios del ala "radical" del MAS dieron a conocer las designaciones de sus jefes de bancada y postulantes para las presidencias de las Cámaras de Diputados y Senadores, que excluyen a los del ala "renovadora".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-define-candidatos-controlar-camaras-senadores-diputados-2024/20231010223242923692.html>

Oficialismo matiza presencia de funcionarios en el cabildo; será en la tarde y podrán asistir

Luego que el ministro de Gobierno, Carlos Eduardo Del Castillo, adelantara que el Gabinete analizaría la posibilidad de declarar feriado el 17 de octubre, las propias autoridades matizaron la presencia de los funcionarios públicos y manifestaron que no habrá feriado, pero que el cabildo de las organizaciones afines al Gobierno será en la tarde y por tanto, podrán asistir las personas que deseen.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/oficialismo-matiza-presencia-de-funcionarios-en-el-cabildo-sera-en-la-tarde-y-podran-asistir_343013

Evistas advierten con "mano dura" y "libro negro" para los traidores

A una semana del Cabildo anunciado por el ala "arcista" del Movimiento al Socialismo (MAS), representantes de la facción "evista" advierten que los que asistan a este evento serán incluidos en una suerte de "lista negra".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evistas-advierten-mano-dura-libro-negro-traidores/20231010223106923690.html>

'Es nuestro líder': Csutcb confirma que Evo fue invitado al cabildo 'arcista'

Evo Morales figura entre los invitados al cabildo que llevarán adelante distintas organizaciones afines al Gobierno el 17 de este mes en El Alto. El secretario general de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), Mario Seña, confirmó hoy miércoles que el líder del Movimiento al Socialismo (MAS) ha sido convocado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/es-nuestro-lider-csutcb-confirma-que-evo-ha-sido-invitado-cabildo-arcista/20231011104153923723.html>

‘Evismo’ elige a sus representantes en el Legislativo y dice que ‘renovadores’ ya no son del MAS

En reunión con Evo Morales, los parlamentarios del ala “radical” del MAS eligieron a sus jefes de bancada, así como a sus postulantes para las presidencias de las Cámaras de Diputados y Senadores.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evismo-elige-representantes-legislativo-dice-que-renovadores-son-mas/20231010144003923617.html>

Huarachi se irrita, niega cobros, se siente difamado y muestra boleta de Bs 15 mil

Juan Carlos Huarachi se mostró enojado y con papeles en mano. Después de ser acusado de haber incurrido, supuestamente, en cobros irregulares de dinero, el máximo dirigente de la Central Obrera Boliviana (COB) salió a contestar.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/huarachi-se/20231011115900923730.html>

Evo presenta supuesto audio que involucra al hijo del presidente Arce en negocios con el litio y los hidrocarburos

El jefe nacional del MAS, Evo Morales, presentó este miércoles un presunto audio en el que se escucha a Marcelo Arce, hijo del presidente Luis Arce, en conversaciones con supuestos empresarios para negociar temas de litio e hidrocarburos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231011/evo-presenta-supuesto-audio-que-involucra-al-hijo-del-presidente-arce>

Huarachi asegura que jamás ha pedido coimas, muestra cuánto gana y dice "voy a hacer respetar mi apellido"

Molesto y acompañado de su abogado, el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, negó este miércoles que haya incurrido en cobros irregulares de dinero, como fue acusado en recientes días. Dijo que está siendo difamado y que emprenderá acciones legales al respecto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231011/huarachi-asegura-que-jamas-ha-pedido-coimas-muestra-cuanto-gana-dice-voy>

Evo: “Anteayer me abrieron otra demanda en Perú, no me asusta, me alegra”

El exmandatario y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, dijo esta mañana que en Perú le iniciaron otro juicio por sus intenciones separatistas con su proyecto Runasur. Sin embargo, dijo estar alegre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231011/evo-anteayer-me-abrieron-otra-demanda-peru-no-me-asusta-me-alegra>

Segip garantiza que las nuevas cédulas tendrán dos llaves de seguridad: QR y MRZ

El anuncio de que la nueva cédula de identidad iba a cambiar de códigos de seguridad, del QR al MRZ que requiere de una tecnología de \$us 300 para decodificar, despertó en activistas y opositores la reaparición del fantasma del fraude electoral. Ayer, la directora del Servicio General de Identificación Personal (Segip), Patricia Hermosa, salió para aclarar que se utilizarán los dos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/segip-garantiza-que-las-nuevas-cedulas-tendran-dos-llaves-de-seguridad-qr-y-mrz_343028

El Gobierno informa que se erradicaron 2.380 hectáreas excedentarias de coca en lo que va del 2023

Hasta la fecha fueron erradicadas 2.380 hectáreas de coca excedentarias e ilegales en Los Yungas de La Paz y el Chapare de Cochabamba. Las labores de reducción de coca continúan con el objetivo de cumplir la meta fijada para este 2023. Las Fuerzas de Tarea Conjunta (FTC) están desplazadas en regiones productoras para la erradicación de los cultivos que están fuera del límite de las 22.000 hectáreas legales definidas en la ley de la Coca.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231011/gobierno-informa-que-se-erradicaron-2380-hectareas-excedentarias-coca-que>

Tres factores ponen a El Alto en riesgo de una crisis por el agua

El bajo nivel de los embalses, el aumento del consumo debido a las altas temperaturas y la evaporación como consecuencia del mismo factor, ponen a la ciudad del El Alto, una de las más habitadas del país, en riesgo de una crisis por falta de agua.

Fuente Original: <https://eju.tv/2023/10/tres-factores-ponen-a-el-alto-en-riesgo-de-una-crisis-por-el-agua/>

Al menos 152 municipios del país se declararon en emergencia debido a la sequía

Debido a la crisis climática por la sequía, hasta el momento fueron contabilizados 152 municipios del país se declararon en emergencia, afirmó este martes el viceministro de Agua Potable y Saneamiento Básico, Bernardo Nina.

Fuente Original: <https://eju.tv/2023/10/al-menos-152-municipios-del-pais-se-declararon-en-emergencia-debido-a-la-sequia/>

Desastre en 124 municipios por sequía y en otros hay riadas, lluvias e incendios

Bolivia es golpeada por los efectos del cambio climático traducidos en una sequía que tiene a 124 municipios en estado de desastre y en riadas sorprendidas que afectaron el norte paceño y Santa Cruz. Además, se reportaron unos 200 focos de calor e incendios forestales en tres regiones del país.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231011/desastre-124-municipios-sequia-otros-hay-riadas-lluvias-e-incendios>

No puede haber industrialización efectiva sin el sector privado

Uno de los temas más complejos en la actual coyuntura nacional es la implementación de la política denominada "industrialización con sustitución de importaciones", el corazón del programa gubernamental del presidente Luis Arce que, en su interpretación, "cambiará la historia económica y política de nuestro país". El
